
WEEKLY  REPORT  OF  IIZAKA  ROTARY  CLUB,      DIST . 2530  広報委員会作成 

 

 

 

 

 

 

   

 

2021 - 2022 年度 ◆ 例会日／木曜日１２：３０ ◆ 例会場／かむろみの郷 穴原温泉 匠のこころ 吉川屋 

ＲＩ会長 シェカール・メータ      事務局/〒960-0211 福島市飯坂町湯野字新湯６ (吉川屋内) (024)542-2226 FAX(024)543-1433 

カルカッタマハナガルＲＣ（インド） 
 

第 2530地区ガバナー公式訪問 令和３年１０月７日（木） 
［ 村上裕司 会長 ]  志賀利彦ガバナー、菅原地区副幹事には朝早くから大変お疲れ様です。ありがとうございます。
本日はガバナー公式訪問ということで、たくさんご指導をいただきながら、飯坂ロータリークラブが、益々発展してい
けるように勉強させていただきたいと思います。本日はよろしくお願いいたします。 
 
［ 第2530地区ガバナー 志賀利彦 様 ］ ７月にガバナーを拝命いたしました、いわき小
名浜ロータリークラブ所属の志賀利彦と申します。一年間よろしくお付き合いをお願
いいたします。先ほど、会長・幹事会を開催させていただきました。村上会長さんか
ら丁寧に御クラブのことを教えていただき、私としては非常に安心しております。こ
れからのお付き合いもよろしくお願いいたします。後ほど、ご挨拶させていただきま
すので、簡単にて締めさせていただきます。 
 
［ 第2530地区県北第二分区ガバナー補佐 安斎忠作 様 ］ 皆様方には、常々大変お世話
様になっております。本日は、志賀ガバナーさん、菅原副幹事さんをお迎えして、い
ろいろご指導をいただきたいと思います。皆様の忌憚のないご意見を、ガバナーにお聞きして、このロータリーについ
て、ガバナーの方からいろいろご指導があると思いますが、よろしくお願いいたします。 
 

クラブ協議会 
Ｓ・Ａ・Ａ 服部裕一 正Ｓ・Ａ・Ａ 今年度の活動計画をご報告いたします。Ｓ・Ａ・Ａの任務を認識し、会長、幹事、各委員
長とも連絡を取り合い、コロナ禍の中、コロナ対策を取りながら、楽しい例会に心配りをしたいと思います。その目標
を達成するために、７つの計画で今年度は進めたいと思いますので、よろしくご指導お願いいたします。 
 
クラブ奉仕第一委員会 石川邦俊 委員長 今年度も会員増強を最重点課題として取り組み、クラブの活性化はもとよ
り、地域の活性化も図れるようなクラブにしていきたいと思います。また、ロータリー情報小委員会では、様々な情報
提供を行い、各々の会員のレベルアップを図りながら、活力ある、魅力あるクラブ作りに努めたいと思っております。 
 
職業分類・・会員増強・選考小委員会 鈴木正実 小委員長 当委員会では会員増強のために、様々な行動計画を立てなが
ら実践してまいります。会長の指導のもと、会員増目標１０％４名増を達成するために行動したいと考えております。
全会員に年間１名の推薦をお願いして、入会していただけるように、達成できればと思っております。今年一年、一生
懸命やらせていただきたいと思います。よろしくお願いいたします。 
 
ロータリー情報小委員会 千葉政行 小委員長 ロータリー関係の知識と理解をよりいっそう深めることを目的とし、目
的を達成するために、５つの活動計画がありますが、その中でも、ガバナー月信やロータリーの友で、良い話題を皆様
にご紹介をしていきたいと思っております。また、コロナ禍ではありますが、私と一緒に他クラブを見学に行きません
かということで、メーキャップを推奨し、今年一年間やっていきたいと思っております。よろしくお願いいたします。 
 
クラブ奉仕第二委員会 石川邦俊 クラブ奉仕第一委員長 斎藤孝裕委員長が欠席のために代理で発表させていただき
ます。クラブ奉仕第二委員会は、各会員の活動方針として、コロナ禍にあっても、より良い計画作成と事業活動ができ
るよう努めてまいります。特にスマイリングボックス小委員会においては、具体的な奉仕内容を皆様にご理解いただき、
より良い募金活動となるように努力をしてまいりますので、今年もよろしくお願いいたします。 
 
親睦活動小委員会 吾妻一夫 小委員長 ロータリー活動の基本は、会員相互が親睦を深めることによって、信頼と良
好な人間関係を作ることだと思っております。委員会の活動方針として、ロータリーに対する理解と関心を深めていた
だくために、家族の方々が楽しく参加できるよう家族同伴の行事などを考えて立案しております。その他に、他のクラ
ブとの交流、親睦を深めるようにより努力いたします。また、クラブ例会等の来訪者に対しては無論のこと、会員に対
しても温かく迎えるように心がけたいと思います。一生懸命やらせていただきますので、よろしくお願いいたします。 
 
プログラム・出席小委員会 紺野容樹 小委員長 活動方針といたしましては、会長の基本方針に基づいて、例会プログラ
ムを企画していきます。また、各委員会と連携を図り、各委員会活動の発表の場を設けると共に、移動例会や夜間例会
等、会員間、および会員家族の相互の理解、親睦を図るプログラムを取り入れ、魅力ある例会にしていきたいと思って
おります。一年間よろしくお願いいたします。 
 
公共イメージ・ＩＴ小委員会 伊藤俊憲 小副委員長 渡邊哲也小委員長が欠席のため副委員長の伊藤より発表させていた
だきます。年次活動方針ですが、クラブ週報を継続して発行します。会員と家族、地域住民にクラブの活動の意味を広
く伝え、理解と支援を促進します。また、ＩＴを推進してＳＮＳや会員制交流サイトの活用の取り組みを進めてまいり
ます。当委員会はメディア関係の委員がたくさん在籍しておりますので、是非活用したいと考えております。 
 
スマイリングボックス小委員会 堀切孝敏 小副委員長 中島小委員長が欠席ですので、私の方から説明させていただき 
ます。委員会としては、全般を社会活動の原資とし、各会員に拠出を促して、奉仕への協力をお願いします。会員及び 
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その家族はもとより、数々の慶事、各種表彰、企業の発展等を広く皆さんに披露して、会員相互に祝福して、奉仕への
協力をお願いいたします。目標金額は、今年度は１００万円に抑えましたが、うまく予算を執行していけばいいかなと 



考えております。皆様のご協力をお願いいたします。 
 
職業奉仕委員会 鈴木牧子 委員長 職業奉仕の精神は職業を通して、世のため、人のために尽くすことです。さらに
高い職業倫理を持って、自らの職業を実践し、自らを成長させながら奉仕を続けることです。委員会として、ロータリ
ーの理念に基づいて活動し、職業奉仕の理解を深めます。そのために、四つのテストを唱和いたします。福島北高校へ
の出前講座や職場訪問についても企画し実施します。職業奉仕委員会セミナーの情報共有にも努めます。 
 
社会奉仕委員会 西山友幸 委員長 地域に根ざした社会奉仕活動を行うため、地域社会のニーズや問題点を分析して、
より良い事業の立案や解決策の提案などを実践していきたいと考えております。飯坂小学校太鼓クラブへの活動支援、
飯坂舘の山公園花ももの里美化活動協力、福島北高校ボランティアクラブの活動支援、福島北高校へのインターアクト
結成の研究などを行ってまいります。一年間よろしくお願いいたします。 
 
国際奉仕委員会 渡辺達也 委員長 計画活動としましては、他国の人々の国際理解、親善、平和を推進する活動を目
的とし、ロータリーの精神に則り、国際奉仕、国際交流を実践してまいります。五大奉仕の１つの部門である国際奉仕
の活動に、より理解を深めることを目指して、次のことを実施いたします。1.国際交流フェスティバルが開催不可とな
ったため、違う形での催しを企画する。2.外国人を例会にお招きし、スピーチをしていただく。3.毎例会時に１００円募
金を実施する。4.国際間の理解、親善、平和のための事業を検討する。以上、一年間よろしくお願いいたします。 
 
青少年奉仕委員会 伊堂里佳 委員長 次世代の担い手となる地域青少年の健全な成長を心から願い、地域社会への理
解、国際的な感覚を育む、次の事業を行いたいと思います。地域社会の青少年の健全な育成に対する支援活動。地元小
中学校等への奉仕活動。インターアクトクラブ設立のための事前検討及び準備。インターネットが普及した今では、い
じめ問題も大きく影響与えていると考えます。また、薬物には手を出さない、買わない、騙されない、断る勇気が大切
ということで、今年も一年頑張りたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 
 
ロータリー財団委員会 堀切孝敏 委員長 ロータリー財団については、毎年１５０ドルの寄付を予定しております。会
員の皆さまにポール・ハリス・フェロー、マルチプル・ポール・ハリス・フェロー、ポール・ハリス・ソサエティへの
お願いをいたしますが、特に新会員の皆さんには、よくお話をして、ご寄付をお願いしたいと考えております。社会奉
仕委員会、職業奉仕委員会、国際奉仕委員会と連携し、補助金プログラムへの参加も検討したいと思っております。ポ
リオプラスプログラムへの参加。ロータリーカード利用の推進については、残念ながら、今のところロータリーカード
を使用しておりませんが、今後は認知度を向上したいと思っております。以上です。 
 
米山記念奨学会委員会 佐藤喜市郎 委員長 当クラブは地区の活動に基づいて、活動を計画しております。ロータリ
ー米山記念奨学会及び地区奨学会から提供される資料により、米山記念奨学会の歴史、目的など、また現状を会員に知
らしめます。そのために関連する委員会と綿密に協力して、活動したいと思っております。当クラブの目標は普通寄付
一人 5,000 円、特別寄付一人 10,000 円をお願いしております。また、特例といたしまして、昨年度の米山奨学生が今回
大学院に入り、飯坂ロータリークラブとして是非支援したいということで、特別に規約を作り、支援することとさせて
いただきました。クラブ全体で奨学生を支援してまいりたいと思っております。 
 
戦略計画委員会 石川邦俊 委員長 国際ロータリーの戦略計画及び地域の目標に基づき、クラブ活性化のために、当
委員会では効果的に活動してまいります。 会員基盤の維持と強化。早々にクラブ会員を増員し、出席率の向上と会員の
退会防止に努めます。ＲＩ戦略計画と中核的価値観の理解と実践。ロータリーのビジョン声明を実践します。また、公
共イメージのために企画立案し、実践してまいります。今年もロータリー賞へ挑戦いたします。今年度はできるだけ早
くコロナが終息して、活動ができることを願っております。以上です。 

 

 

 

 

 

 
 
 ご 講  評  それでは、会場監督についてご報告申し上げます。細部にわたる７つの項目とも全て必要不可欠だと思いま

す。品位のある例会運営の実行をお願いしたいと思います。クラブ奉仕第一委員会を重ねさせていただいて、職業分類・

会員増強・選考小委員会について、会員増の目標１０％４名増を達成するとあります。実現にご期待申し上げます。で

きれば、ここは純増４名とご理解させていただきたいと思います。ロータリー情報小委員会ですが、ここも５つの項目

を丁寧に挙げていただきました。内容は本当に素晴らしいと思います。クラブ奉仕第二委員会、親睦活動小委員会につ

いて、年間行事なども、本当に盛り沢山な計画をしていただいております。実行できますことをご期待いたします。プ

ログラム出席小委員会ですが、活動方針の中に魅力ある例会にするとあります。内容は本当に魅力的に感じました。公

共イメージ・ＩＴ小委員会、年次計画方針、そして年次活動計画、本当に素晴らしい方針で計画だと思います。スマイ

リングボックス小委員会ですが、有意義な使い方、そして目標金額百万円のクリアをご期待しております。職業奉仕委

員会について、地区委員の方の中には、素晴らしい人材がたくさんいらっしゃいます。お声をかけていただいて、活用

をお願いしたいと思います。社会奉仕委員会では、４つの項目を挙げていただきました。『継続は力なり』と申します。

是非続けていただきたいと思います。国際奉仕委員会、ここも４つの項目を挙げていただきました。素晴らしい計画で

す。来年６月にアメリカで行われます国際大会への参加も、立派な国際奉仕だと思います。青少年奉仕委員会ですが、

若い人たちとの交流は、本当に大事だと思いますし、なかなか機会があるようで少ないと思います。こういう形を取り、

是非若い人たちとの交流をお願いしたいと思います。ロータリー財団委員会ですが、財団は皆様からの大切な寄付でま

かなわれております。そこのご理解をお願いいたします。また、ロータリー財団の補助金も合わせて、計画の中に入れ

ていただければと思っております。米山記念奨学委員会も、２５３０地区の活動に基づいて、次の計画を活動するとあ

ります。ご理解をいただきまして、ありがとうございます。一人でも多くの米山奨学生を輩出するためには、基本とな

るのは、皆様方の寄付金です。最後ですが、戦略計画委員会では、計画そのものがすばらしいと思います。ロータリー 

賞への挑戦ですが、これはＲＩ会長が、直接感謝を申し上げる意味で賞状をお送りする予定ですので、是非チャレンジ 

していただきたいと思います。それと、会員基盤の維持と強化とあります。しっかり続けていただければと思います。

簡単ですが、以上で総評とさせていただきます。 
 



通 算  
 

お孫さんの感謝の意を代読する 

事務局丹野純子さん
 

 

 

  

第 6回 [ 3048 ]回目 例会報告  令和３年 (2021） １０月３７日（木） 
                    出席委員会報告 

 
◆開会点鐘  村上裕司 会長                             
 
◆国歌 ◆ロータリーソング 〔奉仕の理想〕            
 
◆四つのテスト 鈴木牧子 職業奉仕委員長 

◆お客様紹介  

❁国際ロータリー第 2530地区ガバナー  志賀利彦 様 いわき小名浜ＲＣ【職業分類：電気工事】 
❁国際ロータリー第 2530地区副幹事   菅原 寛 様 いわき小名浜ＲＣ【職業分類：社会保険労務士】 

あ❁国際ロータリー第 2530地区県北第二分区ガバナー補佐 安斎忠作 様 
あ❁国際ロータリー第 2530地区県北第二分区幹事     佐藤真也 様 
❁国際ロータリー第 2530地区県北第二分区幹事     菅野浩司 様 

 
【 10月の奥様お誕生日 】 …♪♪♪ おめでとうございます ♪♪♪ 

１０月 １２日 渡邊由美子様（哲也会員） 
‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥lunch time‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆会長の時間 

ありがとうございました。本日は志賀ガバナーがおいでになっておりますが、１１月６日７日は地区大会という予定

ではありましたが、７日のみの開催となりまして、会員の方には YouTube の配信でご覧いただくことになりました。当

初、親睦旅行も兼ねて計画をしておりましたので、その件につきまして、吾妻親睦小委員長よりお願いいたします。 
 
◆親睦活動小委員会よりご案内 吾妻一夫 小委員長 

来たる１１月７日の親睦旅行を兼ねた地区大会において、多くの皆さんに参加していただくことを期待しております。

６日の７時半に出発をし、災害復興記念館と簗場を見学いたします。昼飯ご飯は塩屋崎灯台の下で食べて、小名浜でク

ルージングを行います。次の日の午前中は、港の見える三崎公園やいわき・ら・ら・ミュウに寄って、いわきを元気に

するためにお買い物をしていただき、その後はホテルに戻ります。そこで YouTube、

科学的な会議で地区大会に参加させていただきたいと思います。会長、幹事、ガバナー

補佐、分区幹事さんをいわき秀英高校に送らせていただき、会議が終わった後は、秀栄

高校経由で一路福島に戻ってまいります。近くになりましたら、親睦小委員会を開き

まして、どんな手順で何をするのか決めたいと思いますので、委員の方はご協力をよ

ろしくお願いいたします。 
 
◆幹事報告 生田目正志 幹事 
Ａ．月 信 「ロータリーの友｣ ９・１０月号 「ガバナー月信｣  

 Ｂ．来 信 
   ❶国際ロータリー日本事務局より 「１０月のロータリーレートの案内」 １ドル １１２円（現行１１０円） 
   ❷ガバナー 志賀利彦 氏より  「第３期ＲＬＩパートⅢ修了証並びに卒業バッチ 村上裕司 会長」 

❸地区会員増強・ロータリー情報委員会委員長 江花祥雄 氏より 
「レディロータリアンとの交流の集いについて」 と き １０月１７日（日） 

   ❹ロータリー米山記念奨学会より 「米山月間用資料」 
❺福島南ロータリークラブより  「創立５０周年記念誌」 
❻2020-21 年度ガバナー 石黒秀司 氏より 「2020-21 年度地区資金決算報告書・監査報告書（案）について」 

Ｃ．メーキャップ報告 
１０／４ 福島しんたつＲＣ、１０／５ 福島北ＲＣ、１０／６ 保原ＲＣ    安斎忠作、佐藤真也、菅野浩司 各会員 

 

◆スマイリングＢＯＸ 中島定宏 小委員長 【合計１６２ｓ】 
第 2530地区ガバナー         志賀利彦 様 10，000円 
第 2530地区県北第二分区ガバナー補佐 安斎忠作 様   9,000円 
大内 勝行会員 ３０ｓ 長休みのおわび。おかげさまで１０月１日にリサイクル（ＥＣＯ）プラントがオープンしました。 

地域貢献しがんばります。ご支援よろしくおねがいします。 
鈴木 正実会員 １０ｓ 母の葬儀に際しましては多くの方々にご弔問いただき、ありがとうございました。心よりお礼申し上げます。 
村上 裕司会員 １０ｓ 志賀ガバナー公式訪問ありがとうございます。   白川 敏明会員 １０ｓ 葬儀お礼 

あ 安斎 忠作会員   ５ｓ 志賀ガバナー公式訪問を記念して         佐藤喜市郎会員   ５ｓ ガバナー公式訪問を祝して 

会員総数 41 名  

出席会員 31 名  

欠席会員 10 名 

出席率  75.61% 

言行はこれに照らしてから 

「四つのテスト」 
1. 真実かどうか 

2. みんなに公平か 

3. 好意と友情を深めるか 

4.みんなのためになるかどうか 

 

＜佐藤喜市郎会員よりご報告＞ 事務局丹野さんのお孫さんの全国大会陸上 1500ｍ
出場に、皆様方からの温かいご支援を賜りました。金額も 100,000 円という金額にな
りました。会長、幹事さん、青少年委員長さんと私で中学校に伺いまして、校長先生
も金額にびっくりされて「まさかロータリーの力は凄い」というお言葉をいただきま
した。全国大会では、結果は 1 年生では全国 1 位だとご報告を賜りました。学校はじ
め丹野さんも皆様方には感謝をしておりますので、お孫さんのお手紙をここで発表さ
せていただきます。我々の誇りとしてお聞きいただければと思っております。 
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＜事務局丹野純子さん＞ 孫の陸上競技大会において激励金を頂戴いたしました。感謝しております。孫は学校です
ので、代読をさせていただきます。 
『この度は陸上競技東北、全国大会において激励金をいただき誠にありがとうございました。８月９日に秋田県で行
われた東北大会では 1500ｍで優勝することができました。また、8 月 19 日に茨城県で行われた全国大会では福島県
中学 1 年の大会新記録を更新して、予選を通過いたしました。8 月 20 日の全学年の選手が出場した決勝では１1 位
でしたが、前日の大会新記録をさらに更新することができました。これからも自己ベスト更新を目指して、日々の練
習を頑張りたいと思います。応援ありがとうございました。 大鳥中学校 1 年 丹野星愛』 

畠  隆章会員   ５ｓ 志賀ガバナー、地区副幹事菅原様をお迎えして   生田目正志会員   ５ｓ 志賀ガバナー公式訪問を記念して 
鈴木 義明会員   ５ｓ 志賀ガバナー公式訪問を記念しまして 又、妻の誕生日に花をいただき有賀度うご座居ました。 

あ 千葉 政行会員   ５ｓ ・志賀ガバナー公式訪問を記念して ・皆さんしばらくでした。 

 



吾妻 一夫会員   ５ｓ 志賀ガバナーをお迎えして 準備をした会員の皆様、お疲れ様でした。 
中島 定宏会員   ５ｓ 志賀ガバナーをお迎えして 妻にお花いただきありがとうございます。 
佐藤 真也会員   ５ｓ 国際ロータリー第 2530地区 2021-22年度ガバナー志賀利彦様、地区副幹事菅原寛様をお迎えして 
鈴木 牧子会員   ５ｓ ガバナー公式訪問を祝して 家族バースデーフラワーありがとうございました。 
中野 哲郎会員   ３ｓ 志賀ガバナー訪問を祝して 本日は宜しくお願い致します。 
服部 裕一会員   ３ｓ 志賀ガバナー公式訪問を記念して         堀切 孝敏会員   ３ｓ 志賀ガバナーをおむかえして 
石川 邦俊会員   ３ｓ 志賀ガバナー今年も宜しくご指導下さい。     小笠原尚史会員   ３ｓ ガバナー公式訪問を祝して 
油井 明則会員   ３ｓ 志賀ガバナー公式訪問を祝して          紺野 容樹会員   ３ｓ 志賀ガバナーをお迎えして 
伊堂 里佳会員   ２ｓ 志賀ガバナー公式訪問を祝して          西條 博之会員   ２ｓ 午前中欠席おわび 
菅野 浩司会員   ２ｓ ガバナー公式訪問を祝して！ 志賀ガバナー、菅原副幹事本日はよろしくお願いいたします。 
白岩 裕和会員   １ｓ 例会が再開され、改めてみなさまよろしくお願いいたします。 
丹野純子事務局   ５ｓ 孫の陸上大会では激励金を頂戴してありがとうございました。感謝申し上げます。 

 
◆ゲストスピーチ  国際ロータリー第２５３０地区ガバナー 志賀利彦 様 

飯坂ロータリークラブの皆様、改めましてこんにちは。こういう時節に例会を開いていただき

まして誠にありがとうございます。私は７月にガバナーを拝命いただきました。本来であれば、

アメリカのヒューストンにおきまして、 ２月１１日から８日間、夫婦共々国際協議会に参加を

させていただき、初めてガバナーの称号をいただくわけだったのですが、残念かな、夢叶うこと

ができませんでした。来年の６月、同じくヒューストンで国際大会が行われる予定です。そこに

夫婦共々出席をしたいと思っております。 

私は２１年前に学校法人いわき秀英学園を建設して、今理事長をさせていただいております。

その肩書は、私の考えで、それが美徳と勝手に決めさせていただいて、私の経歴の中には載せて

はおりません。皆様に回させていただきましたパンフレットについてお話をいたします。このポ

スターの写真は自宅の前で撮りました。建物は、将来学校に寄付をして、できれば迎賓館的な形で使っていただきたい

なと思っております。この写真をガバナー月信委員会の方々に見ていただいたら、地区大会のポスターに使おうと言わ

れまして、青がよく出て、雲も良く、風もちょうどなびいており、それが良かったのか、これを使わせていただきまし

た。私は正直に言って、ポスターの上のテーマ「ロータリーの力と魔法」にも是非注目をしてほしいのです。これＲＩ

会長の詩の一部ですが、非常にこの“魔法”という言葉が気に入り、夢や未来があるような気がしてなりません。 

なぜ私が学校に寄付をしていくのか。私には娘と息子、子供が二人おります。私の長男は、生まれてくる時にへその

緒が絡んで、仮死状態で生まれてしまったのです。もっと早く気が付けば、もっといろいろな方法があったのだと思い

ます。もう結婚も諦めよう。本業である電気工事も継がないで、他人の方に譲って、静かに余生を送って、終わりにし

ようと思っておりました。子供がそういう風に生まれたものですから、小学校、中学校に通って、学校生活をするにあ

たり、いじめられることを大変危惧しました。そんな時に、家内へＰＴＡ活動に協力をいただけないかという話があり、

迷っていたのですが、私の母に諭されて、手伝うことになりました。それからは学校とは縁の無い私どもが、どんどん

学校に近づいていきました。子供が中学校に入った時に「そろそろお父さんの出番だよ」と周りの人たちから言われ、

初年度からすでにＰＴＡ会長に、そして、２年目も引き受けさせていただいて、３年目はなんと連合ＰＴＡ会長を引き

受けました。学校と関わりや生徒の前でお話をしたり、先生と教育論の話をしたりと、教育に目覚めたような気がしま

した。なぜそんな話をするかというと、学校を建設するにあたり、そういったところが非常に大きかったからです。 

私の父親は農家の次男坊で、最終的には農業に憧れて、農業的なことをやったり、戦後ですので、様々な職業に就き

ましたが、最後には電気関係に落ち着きました。私は４人兄弟ですが、小さな小さな工事をやっておりましたので、家

内工業的な小さなものは嫌だと言って、兄も姉も早々と親の商売を継ぐなんていう気はありませんでした。兄は縁があ

って日立製作所に勤めさせていただき、姉の旦那も日立製作所です。私は父親の後を継いで、私が２６歳の時に、父が

５６歳で他界してしまい、やむなく正式に引き受けました。コンセントを取り付けることが非常に流行っていた時代で

すので、父親が商売の主にしておりました。もちろん一般住宅もやっておりましたが、兄が日立製作所に勤めましたの

で、日立製作所の方から仕事をやってみないかと話がありまして、手がけたのが特高受変電設備工事です。私の企業は

66,000 ボルトから 300,000 ボルトまでの技術を持っております。メーカー認定です。今６０名しか社員はおりません

が、100％エンジニアです。こんなに小さくて、この受変電設備業者をやっているのは、日本にここだけだと思います。 

そんな時に、ある大企業の工場がいわきに進出する話を聞きました。地元の人たち、私たち含め、大変喜んだ話です。

地元が活性化する。潤いがあると皆がウェルカムでした。しかし、その企業の別の工場の人が「いわきには子供のため

にも行きたくない」と言うのです。「どうしてですか」と聞くと、４７都道府県の全国学力・学習状況調査（学力ランク

付け）の中で、我が福島県は下からの方が早いのです。下から３番目か４番目、良くて５番目を毎年うろちょろします。

「だから福島県には行きたくない」と言われ、本当にショックでした。そんな時に、日立関係で出会った人に学校の増

築工事をやってみないかと言われ、茨城県のつくば秀栄高校に営業に行きました。生徒８００名を一同に集めて、先生

方とオリエンテーションをやっていたところに行って、その光景を見た時は感動しました。あの目のきらきら輝いた瞳、

笑顔、どれをとっても、こんな学校をいわきにつくれたらと思いました。その時に「志賀さんがやるのだったら、私が

手伝うよ。何だったら、この事務長も一緒に行っていただいて結構です」と言われ、お金のことも、先生のことも、何

も考えずに県庁に伺いました。しかし、県庁の担当者は「2000 年になった途端に少子化時代が極端に入ってきて、県立

高校といえど、統廃合しなくてはならない時代だから、もう高校はいらない。余っているから、やめてくれ」というこ

となのです。最終的には５年かかりました。最後に受け付けてもらった時には、嬉しくて嬉しくて、その事務長と私で

帰りの車は男泣きでした。今年の春は叶いませんでしたが、昨年の春まで、２年間連続で東大生を現役で輩出する進学

校となりました。医学部には、今年は総勢２０名程度出ております。しかし、まだまだ夢の半ばです。まだ完成された

とは思っておりません。進学校として 100％進学率を目指しております。もっと頑張らなければと思っております。 

さて、まとめの話になりますが、私は能力があって、力があって、ここまで来たとは夢にも思っておりません。人と

の出会いを大切に、大事に耳を傾けたから、相談に乗ったから、話を聞いていただいたからだと思っております。出会

いは、本当に大事だと私は思っております。人との出会いを大事にし、そういうことによって私は今まで生きてこられ

たと思っております。その経験をこれからのロータリー活動に大いに活かしながら進んでいきたいと思っております。

皆さんのお力をお借りしながら、ロータリーに前向きに考えて前進あるのみと思い頑張りますので、これからもよろし 
くお願いしまして、ここで終わらせていただきます。本日はありがとうございました。 

                                          ◆閉会点鐘  会長 
 


